

en commun

Journal d'informations de la Commune de Noble-Contrée

**Concours de photos
Lauréat
Nicolas Antille**



**Tentez votre chance et
envoyez-nous
vos clichés !**

numéro 25 - mars 2023

Moments forts

Feu vert pour le projet du
centre commercial à Veyras

Mise en eau du réseau
communal d'irrigation de Veyras

Promotion civique 2023

À la rencontre de footballeuses du
FC Miège et du FC Noble-Contrée



**Noble
Contrée**
COMMUNE



**Chères concitoyennes,
chers concitoyens,**

La venue des beaux jours amène avec elle une ribambelle de bonnes nouvelles. L'exemple le plus marquant est le démarrage de la construction du centre commercial. Nous sommes heureux que ce projet puisse enfin aller de l'avant, car il bénéficiera à l'ensemble des habitants de Noble-Contrée.

Une autre bonne nouvelle est l'accès à la majorité civique de 40 jeunes de Noble-Contrée. L'acquisition des droits politiques est une étape importante qui leur permettra de dessiner notre commune de demain.

Ce mois, nous nous sommes intéressés au parcours de cinq jeunes filles qui évoluent dans le monde du football. Ce sport, qui n'est plus réservé aux garçons, permet de forger le caractère et de se faire une place dans notre société exigeante. Bravo à elles !

Nous vous souhaitons une bonne lecture de votre journal communal.

— **Chargée de communication**

Anais Zufferey

L'actualité de votre commune

Horaires d'été de nos déchetteries

Les déchetteries communales de Miège et de Venthône ouvrent leurs portes selon l'horaire d'été suivant, depuis le 1^{er} mars 2023 :

Miège

Mardi, mercredi, jeudi, vendredi

15h00 — 19h00

Samedi

9h30 — 12h00 13h00 — 17h00

Venthône

Mercredi

16h00 — 19h00

Samedi

8h00 — 12h00 16h00 — 18h00

Les habitants de Veyras peuvent également se rendre à la déchetterie de Chétroz à Sierre.

Feu vert pour le projet du centre commercial à Veyras

Début février, nous vous annonçons l'avancement du projet de construction du centre commercial Noble-Contrée à Veyras. Quelles sont les conséquences sur les commerces locaux ? Quel est l'échéancier ? Notre Président Stéphane Ganzer répond sans détour aux questions brûlantes de cet ambitieux chantier.

Pouvez-vous nous décrire le projet en quelques mots ?

Le but initial en 2013 était de pérenniser des magasins qui étaient en difficulté. Le long de la route cantonale de Montana semblait être un emplacement idéal pour l'installation d'un nouveau magasin. Pour ce qui concerne le centre commercial Noble-Contrée, il sera composé d'un magasin Migros, d'une pharmacie (pharmacieplus) ainsi qu'une boulangerie/tea-room (Taillens).

Migros que les rayons de boucherie et boulangerie seront limités afin de tenir compte des épiceries existantes. De plus, nous pensons que les commerces actuels conserveront leur important rôle de magasin de proximité. Nous encourageons d'ailleurs les habitants de continuer à y effectuer une partie de leurs achats. Au niveau accessibilité, une passerelle piétonne à l'arrière du magasin permettra aux habitants du village d'éviter de marcher le long de la route cantonale.

Quelles sont les conséquences directes de l'implantation de ce centre ?

Tout d'abord le magasin Volg de Veyras va fermer ses portes et la boulangerie/tea-room va être déplacée dans le nouveau centre. Deux étages de parking seront construits sous l'emplacement actuel du parking. L'agence postale, actuellement située dans le Volg, sera déplacée dans la Migros. Enfin, l'arrêt de bus du plat de Veyras reste maintenu, avec la cadence des bus à la demi-heure. De plus, une station photovoltaïque sera installée en toiture.

A quel horizon pourrions-nous voir le projet se réaliser ?

Les premières mises en soumission et adjudications des travaux seront réalisées entre le printemps et l'été 2023. Les travaux devraient, quant à eux, débuter cet automne. L'inauguration devrait avoir lieu entre la fin de l'année 2024 et début 2025.

Un projet de centre médical est également à l'étude, dites-nous en plus ?

Trois jeunes généralistes ont choisi de s'implanter sur notre commune afin d'y ouvrir un cabinet médical en 2025. Des réflexions sont menées pour déterminer l'emplacement exact de ce futur cabinet.

Le nouveau centre va-t-il concurrencer les magasins de la région ?

Nous avons convenu avec la chaîne



— Photomontage du futur centre commercial Noble-Contrée sur le plat de Veyras

Mise en eau du réseau communal d'irrigation de Veyras

Notre commune gère uniquement le réseau d'irrigation de Veyras. De ce fait, nous vous informons que sa mise en eau s'effectuera, selon les conditions météorologiques, à partir du 4 avril 2023 (pour ce qui concerne spécifiquement le secteur de Veyras).

Les utilisateurs sont priés de contrôler au préalable leurs propres installations, en procédant à la fermeture des vannes et des robinets privés, à la mise en place de bouchons de vidange et en prenant toutes les mesures utiles pour que cette opération se déroule sans dommage. Nous déclinons toute responsabilité en cas de dégâts dus au non-respect de ces règles sur les réseaux privés.

Réseau communal d'irrigation de Veyras

- Francis Marty, Responsable communal des eaux, 027 564 63 35

Pour ce qui concerne les réseaux d'irrigation des villages de Miège et de Venthône, ceux-ci sont gérés par des consortages privés. Nous vous remercions dès lors de vous référer à leurs indications concernant l'ouverture de leur réseau. Voici leurs coordonnées de contact pour tout renseignement complémentaire :

Consortage d'irrigation de Miège

- Jean-Pierre Monnet, Président, 079 346 52 43
- Fabrice Clavien, Responsable technique, 079 220 76 27

Consortage d'irrigation de Venthône

- Maurice Masserey, Président, 079 449 29 22

Nouveaux citoyens Promotion civique 2023

Quarante jeunes atteignent cette année leur majorité et deviennent citoyens de Noble-Contrée. La commune les a invités le 27 janvier dernier à partager une agape lors de la cérémonie de la promotion civique.

Ce moment de rencontres et d'échanges s'est déroulé à la Résidence Pré du Chêne à Venthône en présence du Conseil communal. La soirée s'est poursuivie au Bourask Festival, pour fêter ce nouveau chapitre de vie comme il se doit. Nous souhaitons à cette belle jeunesse tout le meilleur pour la suite, sur le plan personnel et professionnel.



— Les jeunes de la promotion civique en compagnie des membres du Conseil communal

Engagement de notre commune pour l'environnement Arbres et haies sèches

Notre commune prend à cœur la préservation de la biodiversité et de l'environnement dans ses pratiques courantes ainsi qu'avec des décisions politiques allant dans ce sens.

Planter 10 arbres par année

Nous nous engageons, à partir de 2023, à planter chaque année dix arbres indigènes sur l'espace public de Noble-Contrée pour tous les bienfaits qu'ils apportent à notre environnement.

Haies sèches

Afin de réduire les coûts et l'impact environnemental du transport qui en découle, nous utilisons dorénavant les résultats de nos tailles

communales dans la construction de haies sèches. Ces dernières constituent un habitat idéal pour une multitude d'animaux (petits mammifères, oiseaux, insectes, etc.).



A la rencontre de footballeuses du FC Miège et du FC Noble-Contrée

Nos invitées spéciales se sont exprimées en groupe, dans l'esprit du sport qu'elles pratiquent. Diana Correia, Joy Mathieu, Lucie Rossi, Margaux Zanolli et Mégane Crettol sont cinq jeunes femmes qui ont commencé à jouer au football il y a près de 10 ans.

Leur passion est née lors des cours de gym pour certaines, voire dans le cadre familial ou pendant les loisirs "avec les copains" à l'image de Margaux Zanolli. Elle a jeté son dévolu dans un monde résolument masculin, sans à priori. "Petite, quand on joue avec les copains, c'est juste pour le plaisir et il n'y a pas de prise de tête", explique-t-elle.

Ces jeunes amatrices du ballon rond font leurs premières armes au FC Miège ou au FC Noble-Contrée où elles évoluent pendant 6 à 8 ans. "Les garçons étaient sympas avec moi et j'étais toujours avec 2-3 filles, pour ne pas me retrouver seule dans les vestiaires", se souvient Lucie Rossi.

Après avoir évolué dans leur club local, elles sont prises en sélection valaisanne, ce qui leur permet de jouer au niveau cantonal mais aussi national. "La pression était constante et peut-être trop élitiste à mon goût, mais c'est très appréciable si on veut aller plus loin", relativise Diana Correia.

Si le football féminin est mieux représenté dans les médias ces dernières années, il y a encore du travail au niveau des menta-

lités. "Quand nous nous entraînions dans certains clubs, [...] les garçons passaient souvent à côté de nous pour se moquer, ce n'était vraiment pas agréable", confie l'une d'elle. Il arrive même que des entraîneurs lancent "Vous allez quand même pas perdre contre des filles?", une pique qui n'est pas toujours facile à encaisser pour les filles se mesurant à une équipe masculine. Elles ont su néanmoins aller au-delà de ces paroles et ne regrettent pas leurs expériences.

Giovanni Brigante et Nicolas Vielliard, responsables junior au FC Miège et au FC Noble-Contrée, souhaitent encourager cette progression féminine au sein de leurs équipes. "Les filles pacifient les terrains et sont des exemples pour nos petits gars," précise Nicolas Vielliard.

Bravo à ces jeunes femmes qui inspireront sans doute d'autres filles à "la jouer comme Beckham" !



De g. à dr. : Mégane Crettol, Joy Mathieu, Margaux Zanolli, Diana Correia (manque Lucie Rossi)

Actualités des associations

Fanfare Union de Venthône : La fanfare, sous la baguette de sa nouvelle directrice Carole Rudaz-Favre, est fière de vous présenter le fruit de son travail hivernal à l'occasion de son traditionnel concert annuel. Celui-ci se déroulera ce dimanche 12 mars à 17h à la salle polyvalente de Venthône. Venez nombreux afin de passer un moment musical et convivial.

Capoeira dos Alpes : La Roda de Pâques 2023 aura lieu le jeudi 6 avril prochain à la salle polyvalente de Venthône dès 18h15. Les élèves pourront ainsi mettre en pratique ce qui a été appris aux cours. Une chasse aux œufs ponctuera cette soirée. Le public est bienvenu pour découvrir la Capoeira, cette gymnastique musicale du corps et de l'esprit.

Groupe scout Saint-François d'Assise : Les scouts organisent un loto dédié aux enfants le vendredi 24 mars 2023 à 18h00 à la salle polyvalente de Veyras. Les parents sont également les bienvenus pour accompagner leurs petits loups.

Agenda des manifestations

3 mars : Loto du Tennis Club de Veyras, salle polyvalente de Veyras

4 mars - 2 avril : Exposition de l'artiste Marie Escher-Lude, Galerie du Château de Venthône

10 mars : Loto de la SD de Veyras, salle polyvalente de Veyras

12 mars : Concert de la Fanfare Union de Venthône, salle polyvalente de Venthône

18 mars : Fête de la mi-carême, Relais Miégeois

24 mars : Loto de la Fanfare la Concordia, salle polyvalente de Miège

6 avril : Roda de Pâques - Capoeira dos Alpes, salle polyvalente de Venthône

Ce journal mensuel informe nos habitants des actualités sociales, politiques et économiques de Noble-Contrée. Il est à la disposition des associations ou particuliers qui souhaiteraient proposer un sujet ou poser une question. Pour ce faire, ils peuvent nous écrire à communication@noble-contrée.ch.

noble-contrée.ch
 f @noblecontrée
 @noblecontrée
 Commune de Noble-Contrée

Téléchargez notre application mobile en scannant les QR codes suivants :



App Store



Google Play

Impressum

Tirage : 2'280 exemplaires
 Prochaine parution : 7 avril 2023
 Délai de rédaction : 17 mars 2023
 Imprimerie : Schoechli, Sierre